

# UN COLLÈGE POUR LE 13<sup>ÈME</sup>

03 JUIN 2024

## ON NE PEUT PLUS POUSSER LES MURS !

*Nous, personnels des collèges et parents d'élèves, nous mobilisons pour demander aux pouvoirs publics de **construire un collège** dans le treizième arrondissement de Marseille. L'urgence démographique et sociale l'impose !*

**A** la rentrée 2024, les collèges du 13<sup>ème</sup> arrondissement de Marseille accueillent 176 élèves en plus, soit 38% de la hausse totale des effectifs dans le département. Depuis 2018, ce sont 502 élèves en plus dans ces collèges. L'équivalent des effectifs d'un collège. Or, aucun collège n'a ouvert dans le secteur et les taux d'encadrement se détériorent depuis 2017.

Absence de locaux suffisants, manque de moyens en personnels...

Résultat : des effectifs pléthoriques qui ne permettent pas de suivre ni d'accompagner correctement les élèves, un climat scolaire et des conditions d'étude qui se dégradent, et des personnels en souffrance.

Nous faisons face à une véritable urgence. Les pouvoirs publics ont-ils pris conscience de la gravité de la situation ?

### Pour des collèges à taille humaine

**S**ur le terrain, la situation des établissements du 13<sup>ème</sup> est alarmante. Plusieurs collèges dépassent ou vont dépasser les 700 élèves (voire les 900...). Nous sommes convaincus-es que des collèges à taille humaine (500 élèves max) sont indispensables pour avoir une relation éducative de qualité.

Les moyens en personnels de vie scolaire, en personnels médico-sociaux, comme en agent-es techniques ne sont pas abondés. Le nombre d'enseignant-es devant les élèves diminue. Le "choc des savoirs" et ses groupes de niveaux que nous dénonçons vont encore aggraver la situation puisqu'ils demandent des moyens et des salles supplémentaires.

Le bâti existant se dégrade fortement. La ségrégation sociale pèse sur un secteur majoritairement en éducation prioritaire.

### Les collèges du 13<sup>ème</sup> craquent !



# NOS REVENDICATIONS : CONSTRUIRE UN COLLÈGE

Nous, personnels et parents, demandons au Rectorat, au Conseil Départemental et à la Mairie de Marseille de construire **au moins un collège supplémentaire** dans le 13ème arrondissement.

La construction de collèges supplémentaires permettra d'accueillir dignement les élèves dont le nombre est en augmentation constante et d'ouvrir des dispositifs Ulis, qui manquent cruellement dans le secteur. Une Ulis peut être créée d'ores et déjà au collège Olympe de Gouges de Plan de Cuques.

## URGENT !



### ✓ DES MOYENS MATÉRIELS

LES COLLÈGES DU 13ÈME ONT BESOIN DE TRAVAUX DE RÉNOVATION ET D'ÉQUIPEMENTS SPORTIFS SUPPLÉMENTAIRES, NOTAMMENT DE PISCINES. ILS ONT BESOIN QUE LEURS ÉLÈVES PUISSENT VENIR EN TRANSPORT EN COMMUN DANS DE BONNES CONDITIONS : IL EST IMPÉRATIF D'AUGMENTER LES ROTATIONS DE BUS.

### ✓ DES MOYENS HUMAINS

- AU MOINS 15 ENSEIGNANT·ES SUPPLÉMENTAIRES AURAIENT ÉTÉ NÉCESSAIRES POUR ACCOMPAGNER LA HAUSSE DÉMOGRAPHIQUE DEPUIS 2017. SANS OUBLIER LES EMPLOIS INDISPENSABLES POUR ABSORBER LA PROCHAINE HAUSSE ET LA MISE EN PLACE DE LA RÉFORME DU « CHOC DES SAVOIRS ».

- DES AED : LES MOYENS ALLOUÉS SONT RESTÉS LES MÊMES MALGRÉ L'AFFLUX D'ÉLÈVES !

- 2 CPE SUPPLÉMENTAIRES (SANS REDISTRIBUTION DES EMPLOIS ACTUELS).

- DES AESH À LA HAUTEUR DES BESOINS.

- 2 ATC PAR COLLÈGE SUPPLÉMENTAIRES.

- DES MÉDIATEURS DEVANT LES COLLÈGES.

**POUR LES COLLÈGES DU 13ÈME, POUR TOUS LES ÉLÈVES  
POUR UN SERVICE PUBLIC DE QUALITÉ  
MOBILISONS-NOUS !**